
红原县供销社：

全面助力阿坝州牦牛产业
发展大会召开

四川省阿坝藏族羌族
自治州红原县供销社在县
委、县政府的统筹安排部署
下，全力做好川浙现代畜牧
业高质量发展暨阿坝州牦
牛产业发展大会相关考察
点位准备工作，为大会的圆
满召开奠定基础。

自 8 月 9 日 红 原 县
2023年产业发展“系列现场
会”筹备大会召开以来，红原
县供销社负责人就驻扎在考
察点位上，从环境卫生、展位
设计、展品筛选、宣传制作到
路线规划、志愿者选拔培训
等方面全面统筹，力争将红
原县牦牛产业现状向参会代
表进行真实、全面、优质的呈
现。

通过前期精心的筹备，
近日，200 余名参会代表实
地考察了 3个点位，认为近
年来红原县牦牛产业在特色
产业发展、乡村振兴支撑体
系、产业规划布局等方面，创

出了亮点，形成了特色，注入
了新的生机和活力，值得学
习和借鉴，特别对红原县供
销社及社有公司筹备的 2个
点位给予高度评价，既看到
了牦牛产业工旅结合的新模
式，又品鉴到了特色牦牛美
食，还感受了红原干群朝气
蓬勃的干事热情，相信红原
一定能把牦牛产业发展成绿
色产业、朝阳产业、富民产
业，以牦牛产业助力乡村振
兴。

据悉，本次牦牛产业大
会还举行了牦牛产业发展交
流活动，知名专家、龙头企业
及相关市州代表将围绕牦牛
产业进行研讨交流，为实现
生态资源优势向生态产品价
值的有效转化，推动牦牛产
业做大、做强、做优，建言献
策，凝聚众智。同时就阿坝州
畜牧业重点招商引资项目和
浙阿牦牛全产业链进行合作
洽谈。

□本报记者李艳
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四川省供销社党组书记、提名理事会主任蔡邦银到省供销投资集团调研时强调：

把准发展方向 始终坚守为农服务根本宗旨

近日，四川省供销社党组书记、提名理事会主
任蔡邦银到四川省供销投资集团调研。四川省供
销社党组副书记、提名监事会主任肖小余及相关
处室负责人参加了调研活动。

蔡邦银听取了四川省供销投资集团工作汇
报，详细了解了集团经营管理情况。蔡邦银对四川
省供销投资集团工作给予了充分肯定，指出集团
在社有企业经营管理、社有资产监督管理等方面
做了大量工作，成效明显。

蔡邦银强调，四川省供销投资集团要把准发
展方向，始终坚守为农服务根本宗旨；要加强企业
管理，完善现代企业制度，坚持用制度管人管事管
钱管资产；要推进发展，围绕资产管理、投融资、人
力资源服务等业务，提升集团总部服务能力；要强
化服务，做好“管理”与“服务”两篇文章，坚持“管
住”与“放活”相统一，支持所属企业做大做强。

□本报记者胡斌 /文实习记者冯庄 /图

四川省供销社党组书记、提名理事会主任蔡邦银
调研省供销农资集团、省棉麻集团工作
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为保护粮食生产者的积极性，维护粮食
经营者和消费者的合法权益，加强粮食流通
领域质量安全监督管理，保障国家粮食质量
安全，近日，国家发展改革委发布《粮食质量
安全监管办法》（以下简称《办法》），《办法》于
2023年 10月 1日起施行。
《办法》明确了粮食经营者对粮食质量安

全承担主体责任。从事粮食经营活动，应当严
格执行有关法律、法规、政策及标准，严格遵
守粮食质量安全管理制度，明确质量安全管
理责任，认真落实反食品浪费、粮食节约等有
关规定和要求，严禁多扣水杂、压级压价、以
陈顶新、掺杂使假、以次充好等行为。
《办法》要求，粮食收购者、粮食储存企业

使用仓储设施设备应当符合粮食储存有关标
准和技术规范以及安全生产法律、法规的要
求；收购、储存场所应当保持整洁，并按规定
与有毒有害场所以及其他污染源保持安全距
离。
《办法》指出，粮食经营者收购粮食，应当

严格执行国家粮食质量标准和政策，按质论
价，按照国家有关规定进行质量安全检验，并
告知售粮者或者在收购场所醒目位置公示粮
食的品种、质量标准、收购价格等内容；杂质、
水分等质量指标超过标准限量或者政策规定
的政策性粮食，应当及时整理达标或者符合
相关要求。水分较高时应当合理降水、降温，
确保安全储粮。粮食经营者收购非食用用途
的粮食，应当单收、单储、单销，采取在收购码
单、包装、库存货位卡上明确标识等措施，强
化全流程闭环管理。粮食经营者对粮食进行
单收、单储，应当通过单独仓廒、物理隔断等
措施进行，确保符合有关规定。

在储存方面，《办法》要求，粮食经营者储
存粮食应当遵守粮油仓储管理制度规定和相
关标准，规范仓储管理业务，合理应用粮油储
藏技术。储存过程中发现粮食质量不符合要
求的，应当及时按规定进行处置。粮食不得与
可能对粮食产生污染的有毒有害物质混存。
国家鼓励建设高标准粮仓，推广使用绿色储
粮技术，有效保障储存安全和粮食品质。粮食
经营者储存粮食应当严格执行储粮药剂使用
管理制度和相关标准，不得使用国家禁止使
用的化学药剂或者超量使用化学药剂。
《办法》指出，粮食经营者应当如实记录

粮食品种、供货方、粮食产地、收获年度、入库
时间、货位及数量、质量等级、品质情况、药剂
使用情况、销售去向和出库时间，以及其他有
关质量安全信息，形成档案，保存期限自粮食
销售出库之日起，不得少于 3年。

□本报记者李艳

□本报记者李艳实习记者王林馨 /文实习记者 冯庄 /图

8月 30日，四川省供销社党组书
记、提名理事会主任蔡邦银到省供销
农资集团、省棉麻集团调研。四川省
供销社党组副书记、提名监事会主任
肖小余及相关处室负责人参加了调研
活动。

在四川省供销农资集团，蔡邦银
听取了省供销农资集团经营发展情况
汇报。蔡邦银指出，省供销农资集团
主业突出、管理规范、效益良好，经营

发展成效值得充分肯定。
蔡邦银强调，省供销农资集团要

深入学习贯彻习近平总书记对供销合
作社工作的重要指示精神，始终践行
为农服务根本宗旨，保持正确发展方
向；要把发展作为首要任务，制定企业
发展战略，延伸主营业务链条，培育新
的增长点，增强企业发展实力；要坚持
稳中求进，按照现代企业制度规范管
理、稳慎决策、稳步发展；要加强与市、

县级社有企业的联合合作，推动股权、
业务联结，为全省供销社系统经营服
务体系建设发挥示范带动作用；要强
化党建引领，加强企业文化建设和员
工队伍建设，提升集团影响力。

在四川省棉麻集团，蔡邦银听取
了省棉麻集团工作汇报。蔡邦银对省
棉麻集团近年来转型发展工作成效给
予了充分肯定。

蔡邦银强调，省棉麻集团要深入

学习贯彻习近平总书记对供销合作社
工作的重要指示精神，把准为农服务
方向；要做强主营业务，多元化开展为
农服务，在现有业务布局上延链、补
链、强链，加强对外合作力度，推进清
单制管理；要加强业务管理，按照现代
企业制度运行，完善内控机制，防控风
险；要坚持党建引领，加强企业文化和
团队建设，充分调动员工积极性，为企
业发展提供强大动力。

四川省供销社党组书记、提名理事会主任蔡邦银一行到省供销农资集团调研 四川省供销社党组书记、提名理事会主任蔡邦银一行到省棉麻集团调研

“今年玉竹大丰收啦！”辽宁省
宽甸满族自治县双山子镇北青沟村
村民房殿有家的板栗园里，枝头上
挂满了鲜绿的板栗果实，树下玉竹
繁茂。这几天，房殿有带着 20 多个
工人采摘玉竹，玉竹收购商预计，
“这 100 亩板栗园的玉竹产量最少
有 4 万公斤。”玉竹的丰收，标志着
丹东市供销合作社驻宽甸满族自治
县双山子镇北青沟村工作队“板栗+
玉竹”立体农业示范项目终于“结
果”。

在困顿中播种

2021年，房殿有结识了丹东市供
销合作社的驻村第一书记刘旭日，彼
时的房殿有因病致贫，家中的主要收
入就靠山上那些收成不高的板栗树。
“为什么我费了那么多力气照顾板栗

树，就是不咋结果呢？”房殿有颇为苦
恼地询问刘旭日。刘旭日拍了拍他的
肩膀，说：“你要是信我，就坚持和我
干，只要不怕苦不怕累，就能把日子过
好！”

刘旭日手持枝剪一边讲解要点一
边示范：“板栗要大刀阔斧地砍枝，做
到‘一站、二看、三通过’。”刘旭日将
多年来的经验和理论知识结合起来，
总结成几百字的俗话和顺口溜教授给
房殿有，并鼓励他，“北青沟村的板栗
种植瓶颈就是技术关，你把技术学扎
实，就一定有收获。”

在信任中开花

在和房殿有上山剪枝的日子里，
刘旭日还不断观察山上的自然资源，
渐渐地他发现还有一样东西大有文章
可做，那就是玉竹。玉竹是一味生津

止渴、养阴润燥的中药材，药食两用。
房殿有的板栗林里有很多野生玉竹，
刘旭日结合自己多年来的驻村经验以
及各种理论知识，在脑海中勾勒出板
栗玉竹立体农业示范项目。玉竹喜凉
爽、潮湿和隐蔽的环境，多生于林下、
灌木丛中，板栗树林可以为玉竹提供
良好的生长环境。

刘旭日让房殿有改为用割草机割
草，把玉竹保留，其他杂草割掉。割草
要投入很大人力，一般割一遍得 30天
左右，需要割两遍，房殿有没有迟疑，
全部照做。正是因为这份信任，“板
栗+玉竹”立体农业示范项目得以在
北青沟村的土壤中扎根，开出了希望
之花。

2022年，房殿有的板栗园收入了
1万多元，而上一年仅收入 800元。房
殿有十分欣喜：“土地里有大学问，技
术和知识真的太重要了！”

在坚持中结果

今年 8月，房殿有的板栗林里，玉
竹郁郁葱葱，如地毯般连片生长。野生
玉竹的含水量小于人工种植的玉竹，
所以格外受欢迎，经销商以每公斤 4.6
元收购，除去每公斤 2元的人工费用，
年净收入在 10万元左右。曾经的建档
立卡贫困户通过经营“板栗+玉竹”立
体农业实现了弯道超车，成为北青沟
村的富裕户。房殿有不仅自己富裕了，
还为乡亲们创造务工收入 8万元。

刘旭日很是欣慰，他说：“我们驻
村的意义就是要让农民的苦干，转变
为会干、巧干，让农民的劳动更有价
值，乡村振兴还要生态振兴。”他表示，
接下来还要回归到供销合作社的职能
本位，助力玉竹销售与产业链发展，让
农民增收，让消费者受益。 辽讯

辽宁丹东市供销社：
“板栗 +玉竹”立体农业结出“富裕果”


